



L'ÉDITO DU PRÉSIDENT



Le Soldat Inconnu,

À quel régiment appartenait-il ?
De quelle région venait-il ?

Pour la mémoire de nos soldats morts aux combats et transmettre aux jeunes générations futures l'histoire du soldat inconnu :

À travers lui, c'est à tous les soldats inconnus que la Nation a voulu rendre un suprême hommage en décidant que l'un d'eux serait inhumé à Paris sous l'Arc de Triomphe de l'Etoile. Des précautions spéciales furent prises pour que l'identité du soldat inconnu ne puisse en aucun cas être décelée. L'ancienne zone des armées fut divisée en neuf régions de champs de bataille et dans chacune d'elles on fit exhumer, dans un endroit tenu secret, le corps d'un soldat français non identifié. Les exhumations eurent lieu le 8 novembre 1920 sauf dans un secteur où on ne put identifier la nationalité du soldat inconnu. Ce choix fut fait en présence de M. Maginot, ministre de la Guerre, du Général Duport, ancien Colonel du 9^e RI, des autorités civiles et militaires de la ville de Verdun et des délégués des Anciens Combattants et victimes de la guerre auprès desquels se tenait un jeune soldat du 132^e régiment d'infanterie, Auguste Thin, dont le père, ancien combattant, avait disparu pendant la Grande Guerre.

Le ministre de la Guerre s'approcha du jeune soldat et lui remit un bouquet de fleurs cueillies sur le champ de bataille de Verdun en le priant de le déposer sur l'un des huit cercueils. Thin, tremblant d'émotion, fit une première fois le tour des cercueils puis, s'arrêtant devant l'un d'eux, y déposa son bouquet. Dans l'émotion des cœurs et le bruit étouffé des sanglots, la Marseillaise retentit sous les voûtes de la vieille et imprenable citadelle, puis de jeunes soldats emportèrent le corps du Soldat Inconnu auquel Paris fit des funérailles telles qu'aucun Français n'en aura jamais.

Il repose maintenant sous la voûte de l'Arc de Triomphe, face à l'Avenue des Champs-Élysées, il est recouvert d'une dalle de pierre qui porte cette inscription :

ICI REPOSE UN SOLDAT FRANÇAIS MORT POUR LA PATRIE 1914 - 1918

Auprès de lui, une flamme veille, que tous les soirs, au crépuscule, les Anciens Combattants viennent ranimer. Désormais, à l'Arc de Triomphe, plus de cent années d'histoire sont mêlées! Devant ces hautes voûtes de pierre, nos souvenirs nous rappellent les années les plus glorieuses et les plus terribles que la France ait vécues. Austerlitz, Waterloo, la Marne, Verdun ! Les « grognards » de l'Empereur et les « Poilus » de Joffre côte à côte, sont confondus dans notre admiration ! Paris est sans doute la plus belle capitale du monde, les étrangers admirent ses palais, ses monuments, mais aucun d'eux ne reçoit une foule de visiteurs aussi grande que le tombeau du soldat inconnu. Tous les jours, des milliers et des milliers de Français viennent s'incliner devant sa tombe et lui apporter l'hommage reconnaissant de la Patrie !

Dans le monde pressé et égoïste actuel, le passé est si vite oublié ! Pour moi, dans cet édit, j'ai voulu seulement rappeler sans éclat à une jeunesse plus que tout autre insouciante le pourquoi du Soldat Inconnu.

Gabriel PICHON
Président départemental UF-47

SOS

L'Union Fédérale Départementale à Sos



Le président départemental Gabriel PICHON, accompagné de Bryan DIETZ, porte-drapeau et secrétaire général, se sont rendus à la cérémonie à Sos, sur l'invitation de Raymonde ACHE, présidente de la section du Mezinais.

Étaient également présents Michel VERWEIRE, Janine LAGUTERE, le maire de Sos et des communes avoisinantes, ainsi que des élus et membres des anciens combattants.

Après une procession mémorielle dans plusieurs communes du canton de Sos, les participants se sont réunis au monument commémorant les combats de la Vallée de Gueyze.

Les autorités sont arrivées (M. le sous-préfet de Marmande, Mme la Directrice de l'ONAC, M. le représentant du conseil départemental, la Gendarmerie et les pompiers) et la cérémonie s'est déroulée sous la direction de Gabriel PICHON.

Cette journée a été l'occasion pour le bureau départemental de faire la connaissance d'une personnalité du secteur, à savoir M. Arsène BOUET, l'un des derniers résistants du département.

Ce moment s'est clos dans une émotion si profonde lorsque notre ancien nous a chanté deux chants de sa période de résistance, dans la salle polyvalente de Sos. ▲

HOMMAGES

Remise de plaques saluant la participation de nos anciens au film « Raconte-moi ta guerre »

Pour saluer la mémoire et remercier les anciens qui ont participé au film que j'ai produit, j'ai fait faire une plaque funéraire remise à :



► Jean ANTONIO, résistant de Fumel décédé
La remise s'est faite sur le caveau familial à Fumel en présence de sa famille proche et de René GARRIGUE, président de la section UF de Fumel

► Claude ANTOINE, combattant en Algérie et enfant dans la 2^{de} Guerre Mondiale, de Sainte-Livrade sur Lot, décédé

La remise s'est faite à Sainte-Livrade sur Lot en présence de sa famille proche et de Nicole CALCAT, secrétaire de la section PG-CATM de Sainte-Livrade sur Lot.

Les plaques ont été produites dans un temps record, à un prix défiant toute concurrence, par **Agen Funéraire, 843 Avenue de Gaillard 47000 AGEN - 05 53 95 26 90** ▲

Bryan DIETZ

Un livre sur les jeunes engagés de la Nouvelle-Aquitaine

Le collectif **À notre Tour**, originaire de Dax, a souhaité donner de la voix aux jeunes engagés dans tous les domaines.

Pour cela, ils ont mis sur pied un projet ambitieux : celui de récolter plusieurs témoignages de jeunes engagés dans toute la Nouvelle-Aquitaine.

Ils ont ensuite compilé ces témoignages dans un ouvrage, en vente à 8 €, en commande à l'adresse mail suivante : anotretour.na@gmail.com ou par téléphone auprès d'Emmeline : 06 45 91 46 84.

Pour le département de Lot-et-Garonne, le collectif a recueilli mon témoignage ainsi que celui de Jay et Lola, engagés contre le harcèlement et Michelle, une écrivaine.

Le livre a été dévoilé ce Samedi 21 août 2021 à Dax en présence de membres du collectif et de témoins.

À titre personnel, j'ai pu rencontrer de très belles personnes, de beaux parcours et de bons engagements.

Il est important que nos anciens perçoivent et aident la jeunesse qui s'engage.

Pour cela, je tiendrais, avec Emmeline du collectif, une séance dédicace à la librairie Martin Delbert à Agen, le 23 Octobre 2021 de 14h à 17h.

Vous pourrez ainsi vous procurer le livre mais surtout échanger et discuter autour de notre engagement.

Ce livre est le fruit d'un long travail mené par des jeunes sérieux et soucieux de faire connaître et transmettre l'engagement.

Prix de vente : 8 euros

commande à l'adresse mail suivante :

anotretour.na@gmail.com

ou par téléphone auprès d'Emmeline :

06 45 91 46 84 ▲



INFORMATION

Suite au comité fédéral du 10 Juillet 2021 et compte-tenu des contraintes sanitaires, le congrès départemental de l'UF-47 est reporté au 25 Septembre 2022 au Temple sur Lot.

LA VIE DE NOS SECTIONS

MARMADE

Journée de la déportation : 27 mai 2021

Le jeudi 27 mai à 18h30 la cérémonie a eu lieu au monument aux morts, toujours avec le minimum de personnes.

Le drapeau du Comité d'Entente était porté par Arlette MAURIN et celui de la Résistance par Jacques VARACHAUT.

Le président du Comité d'Entente Jacky MALARTIC a placé les porte-drapeaux de chaque côté du monument et le conseiller municipal délégué aux Anciens Combattants Jean-Claude BOURBON, maître de cérémonie, a annoncé le « Garde-à-vous » !

La musique a joué le Chant des Partisans, hymne de la Résistance.

Le président Pierre LAPOIRE a lu l'historique de la Résistance marmandaise.



Deux filles et un garçon du Collège Notre-Dame de la Salle accompagnés par leur professeur ont lu les messages qu'ils ont écrit en hommage aux Résistants. Le sous-préfet Afif LAZRAK a lu le message de la ministre déléguée à la Mémoire et aux Anciens Combattants Geneviève DARRIEUSSECQ.

Dépôt des gerbes

Le président du Comité a déposé celle des Anciens Combattants M. le maire Joël HOQUELET a déposé celle de la Municipalité, étant conseiller départemental, il a déposé celle du Département. M. le sous-préfet et le commandant de la gendarmerie M. DOS SANTOS ont déposé celle de la Sous-préfecture.

La musique a joué la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise et pour clôturer la cérémonie, l'hymne Européen.

Les autorités ont salué et remercié les porte-drapeaux, les collégiens qui ont pris des photos, très heureux. Nous les remercions encore. ▲

Jacky MALARTIC



MARMANDE

Journée nationale pour la Guerre d'Indochine



Avec un beau temps, le mardi 8 juin à 18h30 a eu lieu la cérémonie en hommage à nos soldats de la Guerre d'Indochine, au monument aux morts. Arlette MAURIN portait le drapeau du Comité d'Entente et Pierre MAURIN le nôtre. Notre président Jacky MALARTIC les a placés des deux côtés du monument.

M. Jean-Claude BOURBON, conseiller municipal délégué aux Anciens Combattants, maître de cérémonie, a ordonné le « Garde-à-vous ». M. Afif LAZRAK, sous-préfet, a lu le message de

la ministre déléguée à la Mémoire et aux Anciens Combattants Geneviève DARRIEUSSECQ.

Dépôt des gerbes

Jacky MALARTIC président du Comité a déposé celle des Anciens Combattants. M. l'adjoint au maire a déposé celle de la Municipalité et celle du Département. M. Alexandre FRESCHI, député de Marmande, a déposé celle de l'arrondissement. M. le sous-préfet accompagné du commandant de la gendarmerie Frédéric BONTE et du Capitaine

des pompiers David PICARD ont déposé celle de la Sous-préfecture Marmande-Nérac.

La musique a interprété la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise et l'hymne Européen pour clôturer la cérémonie.

Les autorités ont salué et remercié les porte-drapeaux que le président a fait sortir du jardin du Monument comme il se doit. ▲

Jacky MALARTIC

18 juin – Appel du Général de Gaulle

Avec un temps chaud, vendredi 18 juin 2021 à 18h notre président Jacky MALARTIC a accompagné les porte-drapeaux Pierre et Arlette MAURIN et Marcel RAFFY de Sainte Bazeille au monument aux morts.

M. Jean-Claude BOURBON, conseiller municipal délégué aux Anciens Combattants, maître de cérémonie a ordonné le « Garde-à-vous » et la musique a joué la Marche Lorraine et ensuite le Chant des Partisans, l'hymne de la Résistance.

Jacky MALARTIC, président du Comité d'Entente, a lu l'Appel du Général de Gaulle du 18 juin 1940.

M. Afif LAZRAC, sous-préfet, a lu celui de la ministre déléguée à la Mémoire et aux Anciens Combattants Geneviève DARRIEUSSECQ.

Dépôt des gerbes

Le président du Comité a déposé celle des Anciens Combattants.

M. le maire Joël HOQUELET a déposé celle de la Municipalité.

Mme Sophie BORDERIE, présidente départementale, a déposé celle du Lot-et-Garonne.

M. le sous-préfet accompagné par le commandant de la gendarmerie et celui des pompiers ont déposé celle de la Sous-préfecture.

La musique a joué la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise et l'hymne Européen pour clôturer.

Les autorités ont salué et remercié les porte-drapeaux et félicité ces derniers pour leur prestation.

Le président et nos deux porte-drapeaux ont été à la cérémonie de Sainte Bazeille à laquelle ils étaient invités par le Président. ▲

Jacky MALARTIC



L'Appel du 18 juin n'a pas été enregistré le jour même (un oubli).

Le Général de GAULLE a dû le faire un peu plus tard à la B.B.C., radio Londres. Le seul enregistrement en direct, c'est sûrement Goebbels qui a dû l'enregistrer, ayant la plus puissante radio du Monde.

Il doit être aux archives des ondes de la radio Allemande.

Hymne Européen

Il vient du poème sur la fraternité des Hommes « L'Ode à la Joie » écrit en 1795 par Friedrich Von Schiller (Allemand).

La musique du dernier mouvement de la neuvième symphonie a été écrite en 1823 par Ludwig van Beethoven (Allemand).

Joué depuis 1972 pour des rendez-vous entre Pays européens, le Président français Emmanuel MACRON a souhaité qu'il soit interprété après la Marseillaise aux cérémonies officielles en France.

La Journée Nationale

Le 8 mai est une Journée nationale chômée, tout comme le 11 novembre, pour permettre aux fonctionnaires, enfants des écoles, ouvriers et travailleurs d'assister aux cérémonies qui commémorent la Capitulation de l'Allemagne le 8 mai 1945 et l'Armistice signé le 11 novembre 1918

par l'Allemagne lors de la guerre 1914-1918. Ces Journées nationales n'ont pas été fériées et chômées pour aller à la plage, partir en week-end et faire le pont.

Dépôt des gerbes

Le président du Comité a déposé celle des Anciens Combattants.

M. le maire Joël HOQUELET a déposé celle de la Municipalité.

Mme Sophie BORDERIE, présidente départementale, a déposé celle du Lot-et-Garonne.

M. le sous-préfet accompagné par le commandant de la gendarmerie et celui des pompiers ont déposé celle de la Sous-préfecture.

La musique a joué la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise et l'hymne Européen pour clôturer.

Les autorités ont salué et remercié les porte-drapeaux et félicité ces derniers pour leur prestation.

Le président et nos deux porte-drapeaux ont été à la cérémonie de Sainte Bazeille à laquelle ils étaient invités par le Président. ▲

Jacky MALARTIC



NOS DEUILS



Gérard HIBRAND
Hervé LAUGA
André COLLIARD

CASTILLONNES
MEZIN
VILLENEUVE SUR LOT

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles de nos disparus et nous renouvelons à celles-ci nos sincères condoléances et l'expression de notre profonde sympathie.

SAINTE-LIVRADE-SUR-LOT

Prochaines permanences à Sainte-Livrade sur Lot

Les prochaines permanences se tiendront le premier samedi de chaque mois de 10h à 11h en attendant la prochaine assemblée générale à savoir :

2021 :
- 4 Septembre 2021
- 2 Octobre 2021
- 6 Novembre 2021
- 4 Décembre 2021

2022 :
- 2 Janvier 2022
- 6 Février 2022